
今月は「水と衛生月間」です。

ことわざ故事・成語・慣用句辞典に水に関する言

葉が大分有ります。“水入らず”はよく使われますし、

“水心あれば魚心あり（魚心あれば水心）”等々。大

和中ロータリークラブの会員の皆様に当てはまるか

分かりませんが、“水もしたたるような”も有ります。

私は“水は三尺流れれば清くなる”のことわざに、

今私達がおかれている環境問題に関係していると

思いました。水は1メートルも下へ流れれば汚れが

なくなることの意味ですが、澱んでいる水は腐るが、

流れている水は腐らないばかりか、自らの浄化作用

できれいになるので、水源地などもこの性質を利用し

ているそうです。しかし現在はどうでしょうか。

日常生活に水は欠かせないものの如何に無頓着

に使用している事に気づきます。洗濯洗剤をはじめ

いろいろな洗剤を使用しています。無意識のうちに

大量に流していたと思います。これでは衛生面に注

意しているようでも、水の浄化が追いつかない事に

意識しなくてはいけないと思います。

この最たるものが、水俣病ではないでしょうか。

熊本県水俣市にあるチッソ水俣工場は、かって

工業廃水を水俣に排出していたため、これに含まれ

ていたメチル水銀が魚介類の食物連鎖により、その

後魚介類の汚染を知らずに摂取していた不知火海

沿岸の熊本県、鹿児島県の住民の一部にメチル水

銀中毒症が見られ、これが水俣病と言われ、環境

汚染の食物連鎖で起きた病気と言われています。

１９４２年頃から症例が見られたようですが、１９４

９年頃は水俣湾ではタイ、エビ、イワシ等が撮れなく

なり、１９５２年に認定胎児性患者が出たそうです。

１９５６年に原因不明の中枢神経疾患として水俣病

公式発表をし、その後１９６１年胎児性水俣病も確

認、その間１９５８年熊本県が水俣湾海域内での漁

獲を禁止、１９６５年に新潟県阿賀野川流域におい

て有機水銀中毒と見られる患者が出て新潟水俣病

又は第２水俣病と言われています。

その後水俣病患者の訴訟問題で社会問題として

も報道等に取り上げられたのは周知の事実です。今

は何でもなくても何年か何十年先に現象が起きてく

るか分かりません。科学の進歩の陰で隠れた病原が

あるような気がします。

平成の30年間は日本では戦争はなく平和ではあ

りましたが、多くの災害にみまわれました。いつ来る

か分からない自然災害は無理にしても、人災は起こ
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【 本日のプログラム 】 3月14日 卓話 「法句の現状について」 溝渕 信一 様
【 次回予告 】 3月28日 卓話 「きらぼし銀行がお手伝いできる中小企業の支援策」 石田 卓也 様

【 第1938例会 】 平成31年3月7日（木） 【 司会SAA 】 石川 健次 君
【 斉唱 】 「君が代」 「それでこそロータリー」 【 ソングリーダー 】 入江 公敏 君
【 ゲスト 】 金嶋 浩司 様、後東 真太 様、ファン レ グェン君

会員数 出席者 出席率 前々回修正 出席免除 欠席者 9名(敬称略)

34名 22名 70.97% 50.06% 4名
原嶋、橋本（吉）、池澤、石田、石川（達）、川名、
新村、苗加、富澤

会長挨拶 鈴木 洋子 会長
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してはならないと思います。それによって一生苦しみ

続けている人々がいる事を忘れてはならないと思い

ます。

米山奨学生 ファン レ グェン 君

3月で米山奨学生終了となります。新しい環境で

も頑張ってください。

①米山奨学生ファン君の送別会を３月１９日火曜

日行います。参加の程よろしくお願い致します。

②４月１１日「特殊詐欺撲滅の為の落語会」を開催

いたします。出席参加宜しくお願い致します。

③明日３月８日会長幹事会が厚木で開催されます。

鈴木会長と私で出席して参ります。

親睦活動委員会 入江 公敏 委員長

入会記念日 川名 惠美子 君 3月10日

「我が国を取り巻く安全保障環境について」

海上自衛隊 第４航空群司令部

群司令 海将補 金嶋 浩司 様

副官 後東 真太 様

貴重なお話あり

がとうございました。
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本日の歌（童謡）

「かもめの水兵さん」

卓 話

委 員 会 報 告

鈴木 洋子 会長・北砂 明彦 直前幹事

金嶋浩司さま。本日はようこそ御出で下さいまし

た。アジア周辺諸国との難しい環境下の中「我が国

を取り巻く安全保障環境」の卓話ありがとうございま

す。貴重な話を聞けることと楽しみにしておりました。

どうぞよろしくお願い致します。卓話の内容が楽しみ

です。短い時間ではございますが宜しくお願い致し

ます。

髙橋 清 君

本日は大変お忙しいところ、海上自衛隊第４航

空群司令海将補 金嶋浩司様、卓話にお出で下さ

いまして、ありがとうございます。「我が国を取り巻く

安全保障環境について」拝聴させて頂きます。どう

ぞよろしくお願いいたします。

小栁 智裕 君

川名 惠美子さん、入会記念日おめでとうござい

ます。素敵な社交ダンス、また教えください。

橋本 日吉 君

海上自衛隊第４航空群司令海将補 金嶋浩司

様、2等海尉 後東様、ようこそお出で頂きました。

本日の卓話、楽しみにしております。

入江 公敏 君

我が国を取り巻く安全保障環境についての卓話、

金嶋海将補、大変期待しています。ファン レ グェ

ン君、またいつかお会いしましょう。

辻 彰彦 君

昨日、地区公共イメージセミナーが開催され、当

クラブより、後藤PG、小野会員、メディア部門より、

中村会員が出席してくださり、心より感謝申し上げま

す。ありがとうございました。

スマイルボックス 辻 彰彦 委員長 本日 \7,000 累計 \４５３，６８２

幹事報告 北砂明彦 直前幹事


